

Actividad juvenil

A moverse tocan, juventud

Hasta hace muy pocos días, el fascismo parecía un sueño, una quimera. Pero, después del 9 de diciembre, cuando el enemigo del proletariado ha creído derrotado a este, cuando cree que no podrá levantar la cabeza jamás, ellos se verguen desafiadore como si ya no hubiera quien fuese capaz de responderles.

La prudencia señorial es la provocada reunión de todos los jóvenes fascistas de la J. A. L. en el Escorial, la forma de organización que señalan y la clase de uniforme y saludo que se establece.

Lo que ayer creímos imposible, mereció a los débiles, a los traidores y cobardes de los "gobiernantes", es una realidad. Y frente a esa realidad, frente al peligro, frente a la amenaza que para nuestras libertades significan, queremos llamar la atención, queremos que los jóvenes se despierten, se vergan y se dispongan a la lucha para resistir la batalla entre los enemigos de la libertad y los que vamos en pos de ella, entre los privilegiados y los desposeídos, entre los aspirantes a tiranos y los que vamos tras la derrota de toda tiranía. En una palabra, que frente a una organización retrograda, compuesta por privilegiados hemos de oponer la nuestra, que representa la lucha por la razón, por la justicia y por la libertad.

Ya no es cuestión de discutir, de decir bellas frases, oponer a la reacción una barrera, un muro donde se estrellan, donde quedan diezmados es de suma urgencia.

No es momento de teorizar. Es momento de practicar, de coordinar

nar la fuerza, de colocarnos en situación estratégica favorable para arrebatársela, para derrotarlos, para hacerlos desaparecer como clase.

La demostración que pretenden hacer en el Escorial, más bien que escribir sobre ella, sería cuestión de impedirla, de destruirla, de anularla pero con argumentos contundentes. No se puede permitir, no debemos tolerar tan sólo desafío; ello daría margen para otras manifestaciones que luego quizás serían impotentes para deshacer.

Tenemos de hacer como los buenos cirujanos. Cuando hay un miembro gangrenado lo amputan para evitar el contagio de los buenos. El fascismo, la reunión del Escorial, representa la gangrena y no nos queda otro camino si queremos evitar males mayores que amputarlos, secionarlos de la vida normal. Permitirlo, sería tanto como aceptar un mal que no tardaríamos en sentir sus efectos.

Jóvenes! A las provocaciones de los fascistas, al despliegue de banderas, al saludo nazi, al uniforme de esta gentuza, opongamos nuestras convicciones, nuestra ardor revolucionario, nuestra bravura mill veces probada.

Al monstruo fascista no hay que dejarlo levantar la cabeza. Si trata de alzarse, hay que pisotearlo, que magullarlo, hay que darle su merecido.

El peligro máximo para las libertades del pueblo, es el fascismo. Prende a él todos en pie. ¡Que no consiga manifestarse! Sería un浩劫, una vergüenza para todos.

Nosotros, como jóvenes revolucionarios y conocedores de las arquelas de los partidos políticos, lo amargamos, pero en la calle. En secretarías de sindicatos y sindicatos, no. Por lo alto no queremos nada. Ha de ser por lo bajo, en las calles y plazas de los pueblos y ciudades. Nosotros en ellas estamos. Los jóvenes comunistas y socialistas si sienten deseos de combatir al fascio allí nos encontraremos. Los jóvenes libertarios juntos faltaron a la cita que dieron. Y de estar todos en la calle, gallos por su mismo deseo, se formará el frente único antifascista. Y entonces nadie habrá que nos vea, porque la unión hace la fuerza. Pero ¡ojito, a la cita no hay qui nendie con las manos en los bolsillos. Ellos están bien preparados. Y tened en cuenta que vamos a la ofensiva. ¡Infiel de ciegos!

Después, es indudable que los burgueses nos llamarán "de asesinos y pistoleros". No importa. Acostumbrados estamos a estos calificativos. Ellos son mercedarios únicos de estos, porque sus fortunas están hechas a base de asesinatos, crímenes y robos. Además, son ellos los alentadores del fascio. ¡No han perdido los provocaciones de éste! Pues, indebolante.

Jóvenes libertarios, comunistas y socialistas! ¡Todos en bloque, a la calle, a destilar las bisesas fascistas!

ANGEL GUAO

LLAMAMIENTO

El fondo de socorro de la J. A. L. tuvo los anarquistas y anarcosindicalistas presos y deportados en Rusia, acaba de editar unas tarjetas postales con la fotografía del compañero Bogdáeff. El producto de la venta de dichas postales será destinado, íntegramente, a socorrer a nuestros compañeros presos o deportados en Rusia. Sin medida alguna solidarizarnos con las comunidades perseguidas en las innumerables bolcheviques.

¡Compañeros! Cada tarjeta postal vendida, cada donativo recibido por el fondo de socorro, significa un trozo de pan para nuestros compañeros perseguidos y para sus hijos. ¡Ayudadnos! Los grupos anarquistas y organizaciones obreras pueden hacer los pedidos de tarjetas y el envío de fondos a la

De la cárcel de Alcalá de Guadaira

Persiguió siempre, siempre maltratado y encarcelado, como si una maldición milenaria pesase sobre su existencia joven, el bueno e inolvidable camarada Francisco Sánchez Alcaraz, víctima, una más, del "Dios Capital", que fallecido! Sus veintitrés años de existencia dejaron una huella histórica a su paso por el mundo, dejaron un simbólico recuerdo de abnegación, de lucha, un sendero recto, una pauta, un camino regenerador que habrán de seguir los que quedan.

Francisco Sánchez ha muerto; su obra, empero, queda con nosotros, entre nosotros, como algo que jamás borra la veleta humana, ni la iniquidad de los hombres. Su vida fué un eterno calvario. Muchos meses de encarcelamiento, horribles palizas, malos tratos... para salir de la celda, imposibilitado para vivir, para morir o una edad temprana, para hacernos maldecir cofreros y llenos de rabia una vez más esta vida miserable, este mundo criminal. Su padre, Francisco, víctima también de la "histórica civilización", murió en Utrera, y en la cárcel como muchos... "Ignor que muchos"... y desde entonces la rebeldía de sus hijos creció más y más. Y enfrentando una madre italiana, buena, muy buena como todas las madres santas saben serlo, Ilda, sin más consuelo, sin más esperanza, que en la promesa de un mañana venturoso en que "su José" salga de la cárcel... porque José también está preso, por nada, sin haber hecho nada... como todos.

Mi Francisco, tan bueno, tan joven, tan noble... y lo han matado. ¡¡Asesinos!! ¡¡Asesinos!! y mi José ni siquiera pudo darle el último beso, el último adiós... ¡¡Asesinos!! ¡¡Asesinos!!... y Ilda con lágrimas de tan profunda amargura, que, ante la impotencia, nosotros también lloramos... y declinamos como ella. ¡¡Asesinos!! ¡¡Malditos!! Y pensamos que todos estos hechos, consumados con premeditación y alegría, exigen, una rápida satisfacción, pero entretanto... así se va la vida.

C. VEGA ALVAREZ

Notas y comentarios

HEINZOSA. LA MORALIDAD DE UN "PATER"

En las primeras horas de la tarde del sábado dia 17 circuló por toda la ciudad el rumor de que en el Sindicato Católico se estaban cometiendo inmoralidades.

Muy pronto las inmediaciones de aquél local se vieron concursadas por el pueblo que hacia toda clase de comentarios.

El hecho es el siguiente:

Caí todas las tardes el "Pater" llamado Fortunato se dirigía al Sindicato Católico y al poco rato muy súbitamente, huyendo de las miradas de todos, penetraba en dicho centro la niña de 14 años, Pilar Barón. Las puertas se cerraban y solo quedaban dentro el cura y la niña.

La tarde de referencia fueron sorprendidos por los que ya sospechaban lo que hacían durante mucho tiempo. Al salir la niña la interrogaron quedando avergonzado y sin contestar a las preguntas que se dirigían.

Al salir poco después el "Pater" faltó poco para que no fuera linchado por el público justamente indignado del proceder. Grupitos de quienes hipócritamente preguntan una virtud y una moralidad que no sienten ni practican.

siguiente dirección: Albert de Jong, Haarlem, Holanda.

En el momento de escribir estas líneas recibimos la noticia de que nuestro viejo compañero Iosuaké Kaldanoff, antiguo alumno de Bogdáeff, que se hallaba desterrado en Orel se ha suicidado. También nos informan de que el joven camarada Kulkoff ha muerto prematuramente en Siberia. En breve informaremos sobre estos dos casos. (A. T.)



Alegoría en colores. Precio 150 pesetas

MOVIMIENTO ANARQUISTA

Comité Pro - Presos Regionales de Andalucía y Extremadura

En cumplimiento de nuestro deber tomamos la pluma con el propósito de indicar la necesidad que tenemos de cumplir como seres conscientes y hombres de corazón en los instantes que se avecinan. No quisieramos insistir sobre el asunto, pero como el recuerdo jamás se ha borrado ni borrara de nuestra mente, por las huellas tan profundas que dejó en todo nuestro ser, y que como pesadilla tremenda y horrible pesa sobre todo el pueblo español, no quedaremos satisfechos mientras no hayamos conseguido que la justicia triunfe sobre todas las malas artes de aquellos que de la calumnia, la hipocresía y la maldad hicieron escalones para alcanzar la victoria.

(Casas Viejas) He ahí el asunto que motiva estas líneas. No queremos detallar, como en otras ocasiones ya hicimos, los hechos feroces acedidos en dicho pueblecito. Nuestro principal deseo es advertir de la necesidad que hay de que los compañeros encarcelados en este monstruoso proceso se vean libertados de las cadenas que los aprisionan.

Trescientos compañeros, trescientos trabajadores honrados, trescientos hermanos nuestros están amenazados de pudrirse en los presídios, trescientos padres de familia se hallan próximos a ser enterrados en vida.

Catorce meses llevan estos compañeros recluidos en las cárceles, catorce meses en el odioso penal del Puerto de Santa María, catorce meses, que si nosotros no prestamos el debido apoyo, la necesaria solidaridad se convertiría en catorce años, en veinte años, en cuarenta para toda la vida.

Dentro de pocos días, en este mes de marzo, tendrá lugar la visita de este proceso. Nosotros reclamamos el apoyo moral y principalmente material de todos los hombres de corazón noble, de todo ser humano de buena voluntad.

Después del crimen cometido de la injusta prisión sufrida por estos trecientos hermanos, el abatimiento de prestar auxilio al colaborar con la liberación de ellos, sería un doble crimen, sería el golpe más fuerte que podrían recibir unos hombres que no sacrifican en dar su libertad y su vida en bien de los demás.

Como comprenderás, este proceso, por su naturaleza, por el número de encarcelados, requiere un gran esfuerzo de abogados y demás auxiliares judiciales.

Este comité sabe que el pueblo sabe responder una vez más una gallardía y estanquismo para no dejarse arrastrar. Lo poca que la justicia histórica tiene entre sus manos.

No olvidar, pues, que la visita se celebra en este mes.

Nota: Para más y correspondencia a nombre de Juan Casares, Málaga, 3. Sevilla.

Llamada fraternal

¡Compañeros! Es hora ya de que actuemos, lo que de nosotros, este egoísmo que vive muchas veces de nosotros a los hombres y los impide para la lucha cuando más necesidad se tiene de sus esfuerzos, es hora ya de dejarnos de sentimentalismos y romanticismos estúpidos, perjudiciales de la sociedad burguesa y de denostar que las mejores del pueblo también queremos ser libres.

Pero la libertad, compañeros, no se obtiene adueñándose de los dólares y la felicidad que nos proporciona la prosperidad y la actividad de ideas con nuestras vidas, ni tampoco disociándonos de una tribu ni gritando que las tribus de los pueblos también queremos ser libres.

¡Compañeros! Los que asomos a la libertad, los que queremos ser libres debemos salir a la calle y luchar al lado de los hombres, individualidades distintas con nuestras palabras y nuestras pechazas.

Demostremos de una vez que somos anarquistas por inclinación propia, no porque lo sea nuestros padres, nuestros hermanos o nuestros compañeros, sino porque los somos nosotros mismos. Somos libres dentro del hogar anarcopacifistas antes que todo de la familia patria, hogares, valer nuestros derechos de seres humanos, no somos los compañeros obediencias, buenas y simbólicas, que se hallan ante la voluntad del tirano al menos temporalmente mandigadas coquetas ejerciendo poder encima de los hombres, somos solamente compañeros

del amor, del amor libre y amantes a nuestros hijos y a la humanidad por encima de todo. Luchemos por nuestra emancipación y por la transformación social.

Seguidemos el ejemplo de las compañeras de Zaragoza y el de los compañeros de toda España.

No esperaré la cárcel, la deportación y el destierro, pero ¿qué importa? También nos espera el triunfo de nuestras anheladas aspiraciones.

Miremos a nuestro alrededor, compañeras y nuestros ojos por un lado tropezarán con miserias humanas y por otro con luces y frivolidades.

Los unos tienen grandes trabajos para poder resolver el negro problema de su misma existencia; en cambio los otros sólo se ocupan de bailes y fiestas mundanas, de política y de negocios y miran a los primeros con indiferencia y desprecio.

Estos son los que nos hablan de amor y de caridad cristiana, de religión, de honestidad y de moral.

¡Compañeras! La C. N. T. y la F. A. L. son las únicas que lucian de verdad la verdadera emancipación.

Unímonos, pues, a esta lucha, militemos dentro de las dos organizaciones y lancémonos a la calle al grito de ¡Viva la Revolución Social!

LIBERTAD RIOS

F. A. L.

Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

Habiendo en el seno de esta organización importantes problemas a plantear y resolver con la mayor urgencia, se interesa de todos los delegados de grupo incluyendo a los que acaban de constituirse, elegirán sus delegados para el viernes a la hora y en el lugar de costumbre.

Esperando no falle nadie o suceda, por el Comité de la Federación Local,

EL SECRETARIADO

LECTURAS

Las cárceles y los presídios

La escuela del crimen.

Origen violento del Estado.

Las cárceles y los presídios, como los campos arruinados y los fuertes, deben ser de cuajo detallados. Se Perkin Galán: "Nueva creación."

"El hombre encerrado con crímines no sólo tiende a pervertirse, sino que encuentra a la prisión preventiva honesta. Muchas, pero muchas veces, una prisión preventiva larga hace un infractor ocasional, un delincuente peligroso, el que tiene las nuevas y perniciosas actividades después de la absolución o del cumplimiento de una condena reducida". (R. Moreno: "El problema del penal". Buenos Aires, 1933, pág. 71-72).

La superposición violenta de tribus en las cuales se han manifestado ciertas invenciones superiores a las de las tribus más débiles, más fácilmente equipadas, a quienes reducen a una condición inferior, en el orden primero del Estado. Por lo que llevemos nuestras investigaciones históricas, encontraremos siempre que el dominio del Estado, como el Estado mismo, tiene un orden violento. (A. Bochard: "Evolution de la fortune de l'Etat". Ed. Gland y Brie, París, 1910, pág. 71-72).

"el poder al que es necesario, se hace más necesario; al que es discreto, si no lo es en supremo grado, se quita mucha de la que tiene de ostentado". (Feijoo).

Nuevos Grupos

En Aguadas (Murcia)

Con el nombre de "Progreso" hemos constituido un grupo anarquista compuesto por jóvenes liberales, dispuestos a dar su vida, si es preciso, antes de que se impida el fascismo.

Saludan a todos los hombres que viven en las ergástulas inauditas del Estado capitalista.

AVISO

El compañero Francisco Estrada desea ponerse en relación con Manuel Martínez Estrada. Su dirección es: Calle de Aranda, 18, Aguadas (Murcia).